



LABOR

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.
SORIA AÑO VII - VIERNES 18 DE OCTUBRE DE 1940 - NUM. 606

Berlín acoge con interés el nombramiento de Serrano Suñer

Berlín, 17. — En todos los centros políticos del Reich ha sido acogido con gran interés el nombramiento del señor Serrano Suñer para la cartera de Asuntos Exteriores, en las modificaciones introducidas en el Gabinete español. — Efe.

Serrano Suñer, ministro de Asuntos Exteriores, y Carceller de Industria y Comercio

La cartera de Gobernación la asume el Jefe del Gobierno

REIVINDICACION DE NUESTRO SACRIFICIO

Con este título publica «Arriba» de Madrid el siguiente editorial:
«Nos resulta muchas veces doloroso tener que volver a insistir tozudamente sobre nuestras intangibles consignas. Hoy, una vez más, es necesario, no para la disciplina y el silencio de nuestros camaradas, sino para los incansables forjadores del bulo, escribir sobre el sacrificio. Quisiéramos — y desafiamos a todos los confabulados en la infamia — que nos presenten algún texto falangista en el que se ofrezca como meta específica de actuación política el regodeo y la comodidad. Decimos esto porque otra vez están los rumores danzando al oído de los necios. Ahora se intenta justificar nuestro sacrificio como una prueba impuesta por nuestros amigos que quieren quitarnos el pan de la boca. Recabamos para la Falange la exclusividad y la necesidad del sacrificio, y jamás hemos intentado buscar paliativos a nuestra angustia. Mucho menos habríamos de buscarlos en la combatiente postura de dos queridas naciones que hoy escriben «mano militar» una razón universal y que cumplen sobre nuevos campos de batalla tareas que nosotros grabamos a sangre y fuego sobre la carne de la Patria española. El pan es hoy una angustia, y siempre una gracia de Dios, para los falangistas; pero de ello no pueden intentar sacar torpes consecuencias y cobardes justificaciones. Ni nadie nos ha pedido nada. España ha entregado nada más que un millón de sacros despojos para que esta incómoda y dificultosa vida sea un sacrificio privativo de los españoles.

Los países que hoy acumulan la victoria sobre la razón han desplegado una actividad política, diplomática y comercial, montada sobre dos continentes, que les permite sostener implacablemente la guerra sin necesidad de apremiar nuestros sacrificios. Creer que a estas alturas de la guerra y del triunfo iban a caer como ala de cuervo sobre la áspera vida de la primera debeladora militar de las democracias, sería absurdo si antes no fuera infame. El sacrificio es nuestro y la angustia nuestra; lo decimos otra vez, y quisiéramos que fuera para siempre. Sobre nuestra paz, y frente a nuestros destinos, caminamos los hombres de la Falange con nuestras difíciles consignas apretadas tremendamente sobre nuestro corazón. Los países amigos, cuyo latido militar hace estremecer de alegría los huesos de nuestros muertos, saben las aristas que encontramos en cada paso del camino y no han buscado en nuestra dura existencia un solo procedimiento cómodo para su victoria.

Tres años de desesperada contienda, en los que nuestra generación se ha agarrado ferozmente a cada piedra de España para crear el primer capítulo de esta gloriosa historia que hoy continúan Roma y Berlín, justifican nuestro sacrificio actual. Es nuestra la incomodidad. Y ni aun siquiera los cobardes, los babiecas y los infames pueden quitarnos esta orgullosa reivindicación de nuestro sacrificio. El trigo que madura sobre los ensangrentados campos de España no ha sugerido el menor ademán de codicia. A las grandes patrias que hoy combaten sólo las mueve la admiración y el cariño hacia las ruinas gigantescas de la Patria española, que se inmoló heroicamente combatiendo ayer.»

Según el parte inglés los daños no han sido tantos como en los primeros días de mes

Londres. — El comunicado de los ministerios del Aire y Seguridad interior declara:
«En la noche del martes al miércoles, el enemigo arrojó gran número de bombas sobre Londres y sus arrabales. El ataque contra la capital fue de envergadura, pero los daños causados no han sido tantos como los producidos en el «raid» de primeros de septiembre. Las bombas fueron lanzadas, sin distinción de objetivos, sobre numerosos puntos de la capital. No obstante, los daños se han producido, principalmente, en casas, locales industriales y servicios de utilidad.» — Efe.

La Cámara de los Comunes prolonga indefinidamente su actual legislatura, a propuesta de Churchill

Londres, 17. — Los Comunes han aprobado la ley del primer ministro Churchill, por la cual se prolonga indefinidamente la actual legislatura parlamentaria. Sin dicha ley la legislatura terminaría el próximo mes de Noviembre. — Efe.

Eden, en Egipto

Londres. — Oficialmente se anuncia que el ministro de la Guerra, Eden, ha llegado a Egipto, donde celebrará diversas entrevistas con el general Wavel, jefe de las tropas británicas en el Oriente Medio. También visitará los contingentes de fuerzas inglesas y aliadas. — Efe.



Mr. Churchill, cigarro en ristre, asiste a una lejana batalla aérea, en busca de nuevas inscripciones para la próxima charla parlamentaria



Madrid, 17. — El «Boletín Oficial del Estado» de hoy, ha publicado los decretos nombrando ministro de Asuntos Exteriores a don Ramón Serrano Suñer, Presidente de la Junta Política, y de Industria y Comercio a D. Demetrio Carceller, Consejero Nacional y actualmente jefe provincial de F. E. T. en Barcelona.

La cartera de Gobernación la asume el Jefe del Gobierno, y del despacho se encarga el subsecretario de dicho ministerio D. José Lorente Sanz. — Cifra.

Oviedo conmemora el aniversario de su liberación

Oviedo, 17. — Hoy se ha celebrado el cuarto aniversario de la rotura del cerco que los rojos tenían puesto en la ciudad, por las fuerzas del rey general Camilo Alonso. Con tal motivo hubo una solemnidad religiosa y desfile militar. — Efe.

Las fiestas de la Santa en Avila

Avila, 17. — Continúan celebrándose las fiestas en honor de la Patrona Santa Teresa de Jesús. Hoy corrieron los festejos a cargo de la industria y comercio. — Cifra.

Comienzan las fiestas de Jaén

Jaén, 17. — Han comenzado con brillantez las tradicionales fiestas de San Lucas. — Cifra.

La juventud americana no quiere morir por los compromisos políticos

Rumania injertará el factor legionario en la reorganización del país

Nueva York, 17. — El senador Holt, afectado por la ley de Reclutamiento, ha declarado que la juventud americana no se dejará matar por Sumatra y Hong-Kong, o cualquier otra cosa a la que se hubieran comprometido los políticos. — Efe.

Antonesco anuncia el plan del resurgimiento rumano

Bucarest, 17. — El general Antonesco ha anunciado el plan de resurgimiento de Rumania, señalando como fundamento el injerto del factor legionario en la reorganización del país. — Efe.

El rey Faruk recibe a Eden

Londres, 17. — Se reciben noticias de la llegada del ministro Eden a Egipto. El rey Faruk ha sido recibido por el rey Faruk. — Efe.

La aviación alemana intensifica los bombardeos

Los submarinos hunden cinco mercaderes armados ingleses

Berlín. — Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

«Incapaz de atacar de día los objetivos militares o de importancia económica para la marcha de la guerra en Alemania, la Aviación británica ha proseguido sus bombardeos nocturnos de objetivos no militares, especialmente contra la población civil alemana. Casas de vecindad y granjas de labradores, lo mismo que un hospital, fueron víctimas de los bombardeos ingleses en Alemania central y occidental. Se deploran entre la población nuevos muertos y heridos. Por esta razón, se ha procedido a un sensible aumento en los ataques llevados por la Aviación alemana contra los objetivos de importancia militar en Inglaterra del Sur y del centro especialmente contra la ciudad de Londres, en acciones de represalia.

Potentes formaciones de aviones

de combate ligeros han volado de día, sin dificultades, sobre Inglaterra del Sur, protegidas por las escuadrillas de caza, y han arrojado sus bombas de grueso calibre sobre la capital británica. Por la noche, tales ataques fueron amplificados con la intervención de unidades de combate pesadas.

En los combates aéreos de ayer el enemigo ha perdido 32 cazas, otros cinco aviones derribados por la D. C. A. y otro por la Artillería naval. El total se eleva, por lo tanto, a 38 aviones. Siete aparatos alemanes no han regresado a su base.

Un submarino ha hundido cinco navíos mercantes armados enemigos, con un desplazamiento total aproximado de 31.000 toneladas. Entre ellos figura un gran buque petrolero. Otro submarino ha torpedeado un navío de 5.800 toneladas, con lo cual el resultado total obtenido por dicho submarino en este crucero es de 31.545 toneladas hundidas.» — Efe.

El acuerdo anglo-japonés sobre Birmania expiró anoche

Londres, 17. — El acuerdo anglo-japonés sobre la ruta de Birmania expiró a las 8 de la noche de hoy. — Efe.

Balance semanal de las pérdidas aéreas

Berlín, 17. — Durante la semana pasada se derribaron 105 aviones británicos, y se perdieron 32 alemanes. Al mismo tiempo se han perdido 143 aviadores ingleses y 61 alemanes. — Efe.

Los pozos mineros de Hungría, ocupados militarmente

Budapest, 17. — Fuertes destacamentos militares han ocupado los pozos mineros de Sa'gotarjan, Tata, Dorog y Tokod, por haber fracasado las negociaciones entre las empresas y los obreros, en la huelga que sostienen estos que afecta a 30.000 mineros. — Efe.

El Almirantazgo confirma la pérdida de cinco mercantes armados

Londres, 17. — El comunicado del Almirantazgo lamenta la pérdida de los vapores mercantes armados Resolvio, Listrad, Warwick, Deeping y Summerrose, por acciones del enemigo. — Efe.

Desobediencia civil en la India

Bombay, 17. — Se ha inaugurado oficialmente la campaña de desobediencia civil en la India preconizada por Gandhi. — Efe.

Un submarino italiano hunde a otro inglés en el Mediterráneo

Roma. — Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

«La noche pasada, el sumergible italiano «Toti» en misión por el Mediterráneo central, divisó un submarino inglés de la clase Perseus, al que atrcó certeramente con sus ca-

ñones, entablándose un violento combate a corta distancia, durante el cual nuestro sumergible cañoneó y ametralló al enemigo hasta que, gracias a un movimiento rápido adoptó una posición favorable y lo torpedeó. La unidad enemiga, alcanzada de lleno, se hundió verticalmente de popa.

En el África septentrional, nuestra Aviación, a pesar de las malas condiciones atmosféricas, bombardeó los aeródromos enemigos de Bir K-nays, El Daba, Smeid, Assaba, Maaten, Bagurh, Fuka y Bir Abu, así como pabellones enemigos en Marsa Matruk, alcanzando todos los objetivos, a pesar de las intensas reacciones antiaéreas. Todos nuestros aviones han regresado a sus bases.

IncurSIONES aéreas nocturnas sobre Benghazi, efectuadas con varias masas de aviones, no han causado víctimas, pero sí daños notables en

las casas, y han hundido una canoa automóvil, en el puerto» — Efe.

Centenares de camiones esperaban ayer la apertura de la ruta de Birmania

Rangoon (Birmania) 17. Comunique Reuter que, según informaciones procedentes de Lashio, cerca de la frontera chino birmana, «centenares de poderosos autocamiones esperan para salir por la carretera de Birmania, tan pronto como ésta sea abierta mañana.

Obreros de transporte son empleados noche y día para la carga de estos autocamiones. Las lluvias son menos fuertes, la carretera está ahora en buen estado y el claro de luna facilitará a los vehículos el sostener una buena velocidad en los 1.100 kilómetros que dista Kunming de la frontera.» — Efe.

NOTICIAS DIVERSAS ENTREMÉS

ANUNCIOS POR PALABRAS



VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 19, Sábado. - Ss. Pedro de Alcántara, Id., Pelagia, vg.; Verónica, Tolomeo, Lucio, Varo, mártires; Aquilino, Fusterio, Verano, obs.; Etbino, abad; Fredeswinda, vg.

La misa es de San Pedro de Alcántara, con rito doble y color blanco. Colecta imperada «Et fámulos.» Gloria, sin Credo, Prefacio común.

Día 20, Domingo. - Ss. Juan Cancio, pb.; Sindulfo, cf. Feliciano, ob.; Máximo, Jorge, dcs.

La misa es de este domingo, con rito semidoble y color verde. Segunda oración de San Juan Cancio.

Día 21, Lunes. - Ss. Hilarion, ab.; Ursula y comps. vgs.; Asterio, pb.; Dasio, Zótico, Cayo, mrs.; Viator, ob.; Marco, mj.; Cilinia.

La Misa es de San Hilarion, con rito simple y color blanco. 2ª oración de Ss. Ursula y cps. mrs.

Puede decirse Misa votiva o de Difuntos.

Día 22, Martes. - Ss. Marcos, Alejandro, Felipe, obispos; Severo, pb.; Nunilona, Alodia, Córdula, vírgenes; Eusebio, Hermes, mártires; María Salomé.

La Misa es del domingo 23 de Pentecostés, con rito simple y color verde, sin Gloria ni Credo.

Puede decirse Misa votiva o de Difuntos.

Evangélio de la Misa del Domingo

(San Mateo 9, 18-26)

Mientras Jesús estaba hablando a las turbas, adelantándose de pronto un magistrado, le adora y le dice: Señor, mi hija acaba de fallecer, pero ven, pon tu mano sobre ella y vivirá.

En todos los hoteles y restaurantes, será obligatorio servir uvas de Almería para postre

Así se salvará la angustiosa situación económica de la provincia hermana

En el «Boletín Oficial del Estado» se publica la siguiente orden: «Las circunstancias actuales han impedido a la provincia de Almería exportar la cosecha de uvas que constituye su principal fuente de riqueza.»

Que a partir de la publicación de esta orden en el «Boletín Oficial del Estado», en todos los hoteles, restaurantes y establecimientos similares españoles y mientras dure la temporada, sea obligatorio servir en el postre uvas de Almería, por lo menos, en una comida cada día de la semana.

Por los gobernadores civiles se vigilará el cumplimiento de esta disposición.

Dios guarde a VV. EE. muchos años. Madrid, 15 de octubre de 1940 - Firmado: Serrano Suñer.

Se posesiona de su cargo el Fiscal Provincial de Tasas

Días pasados se posesionó de la Fiscalía de Tasas de esta provincia don Gervasio M. Castrillón, nombrado para dicho puesto por la Presidencia del Gobierno, a propuesta de la Fiscalía superior de Tasas.

En otro lugar publicamos la primera circular en la que da cuenta de la constitución del mencionado organismo provincial.

MEDICO OCULISTA

Los días 28, 29 y 30 de Octubre de 10 a 1 de la mañana pasará consulta en SORIA el especialista de Madrid.

S. LA TORRE

Ex-Médico Interno por oposición del Hospital de San Carlos de Madrid.

HOTEL COMERCIO

Natalicios

Con toda felicidad a dado a luz un niño la esposa de don Ricardo Sanz, Director particular de la importante casa de seguros «La Urbana».

En Burgo de Osma ha dado felizmente a luz un niño, primero de sus hijos, doña Julia de Juan, esposa de D. José del Amo Calmarza, almacenista de maderas en aquella villa.

Felicitemos a los venturosos padres.

Presupuestos escolares

Conforme determinan las disposiciones vigentes, todos los maestros deben remitir a las Secciones Administrativas, durante el presente mes de octubre, el presupuesto de gastos de material de la misma para el año económico de 1941.

Traslado de las oficinas de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

Se hace saber para general conocimiento que el próximo lunes y martes, días 21 y 22, estas Oficinas estarán cerradas al público por traslado de las mismas a la Avenida de Navarra, núm. 1, 1.ª izquierda, rigiendo en lo sucesivo las mismas horas de despacho que en la actualidad.

Soria 17 de octubre de 1940. - El Gobernador civil.

Bautizo de una hija del ministro de la Gobernación

La hija del ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, nacida hace pocos días, ha sido bautizada, siendo madrina la señora Carmen Franco, hija del Caudillo y padrino el Gobernador de Vizcaya.

La Lotería de Navidad

Ya se encuentran a la venta en todas las Administraciones de Loterías los billetes para el sorteo de Navidad.

Dichos billetes se venden el precio de 2.000 pesetas, divididos en vigésimos de 100. Los premios mayores serán: uno de quince millones de pesetas; uno de diez millones; uno de seis millones; uno de tres millones y uno de 1.500.000 pesetas.

Para los trabajadores

Se hace saber a todos los trabajadores que si tienen derecho al Subsidio Familiar y no lo perciben, pueden dirigirse a la Delegación Provincial de Subsidios Familiares y ella pondrá realización a su derecho.

Matalebreras celebra sus fiestas

En honor de Nuestra Señora la Virgen del Rosario se celebraron durante los días 6 al 9 del actual en el pueblo de Matalebreras las fiestas anuales, las que estuvieron muy animadas sobre todo las funciones religiosas.

Amenizó los festejos, la Banda de música de Olvega.

También se celebró una novillada en la que tomaron parte aficionados de la localidad.

Comprobación de pesas y medidas

Se ha dispuesto por el señor Gobernador civil interino don Jesús Urrutia, de acuerdo con el Ingeniero jefe de Industria de esta provincia, que el día 22 del actual se verifiquen las operaciones de comprobación y contraste de todas las pesas, medidas y aparatos de pesar en la villa de Medinaceli y a continuación en los pueblos de su partido, por el orden que dicho ingeniero jefe asiente oportuno.

Inauguración del curso en la Escuela Dominical

Agradecemos a doña Tomasa Ramón, presidenta de la Asociación de la Escuela Dominical la invitación que nos hace para asistir a la inauguración del curso de la Escuela Dominical, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde del domingo próximo en el Colegio de Sagrado Corazón de Jesús.

Plaza a concurso

La Comisión Gestora de la Diputación provincial de Soria, acordó por unanimidad proveer mediante oposición la plaza de médico cirujano del Hospital de esta ciudad dotada con el haber anual de 2.000 pesetas y emolumentos legales en las operaciones que se practiquen a enfermos pudientes.

TRANSPORTES RAPIDOS

CON CAMIONES NUEVOS DE 3.000 Y 3.500 KILOS TORCUATO MARTINEZ «BAR TORCUATO» Gral. Mola, 50 SORIA

Función de la Minerva

Esta cofradía celebrará su función mensual en la iglesia del Espino de esta ciudad, a las diez de la mañana, el domingo próximo 20 del actual.

PRACTICA DE LA FALANGE

Falanges Universitarias

IN MEDIO VIRTUS EST

En el estudiante se da frecuentemente el caso de situarse en los dos extremos, que tanto debemos evitar: por una parte, en el exagerado intelectualismo y por la otra en el cultivo exclusivo del deporte con total abandono de las actividades intelectuales.

A los primeros en el lenguaje estudiantil se les llama «empollones» a los segundos simplemente «vagos»; el S. E. U. desprecia a los unos y aborrece a los otros.

El estudiante, mas que ninguno otro debe procurar armonizar estas dos funciones en beneficio del cuerpo y del alma.

En este punto nuestro lema debe ser el célebre aforismo de la antigüedad griega «mens sana, in corpore sano.»

Pero el estudiante, y el hombre en general, parece condenado en flexiblemente a no saber situarse nunca, huye de un extremo para caer en otro, ¡que lejos estamos de la medida de proporción y equilibrio que nos dejaron nuestros venerables abuelos los griegos! A una edad exageradamente intelectualista que había olvidado casi exclusivamente la cultura física ha sucedido el imperio del músculo, del puntapié y el puñetazo.

Precisamente esta tarea es la que marca nuestro lema: Estudio y Acción y a ella debemos de acomodarnos en nuestra vida universitaria con todo el entusiasmo e interés de la juventud.

De él depende la salud y belleza de nuestro cuerpo y la perfecta formación intelectual, estando de acuerdo médicos y psicólogos en admitir la mutua influencia de lo físico en lo moral y viceversa, es decir del cuerpo en el alma y del alma en el cuerpo.

Gozando el sol otoñal, en cualquier sitio de Soria, dos ancianos venerables, refrescaban la memoria.

Y recordando abundancias, por no ser buenos perdidas, añoraban las patatas, de su mesa despedidas.

Así daban con dolor, de emoción la lengua presa, el adiós a la tortilla, fuerza española o francesa.

Poco después proclamaban con palabras lastimeras, el imperio del repollo sin uniones aceiteras.

Abandonando lo verde, (rascándose la cabeza), a comentar empezaron artículos de limpieza.

Cosa explicable a fé mta. porque, señores, al cabo si el diablo quehacer no tiene mata moscas con el rabo.

Pero en esto desde luego, acordes los dos estaban, y tan acordos que ya, cuando a casa se marchaban,

como al problema le dieron magnífica solución, fuéronse a la Barbería a que les dieran jabón.

CELESTINO MONGE

Constitución de la Fiscalía Provincial de Tasas de Soria

Las denuncias contra los comerciantes sin escrúpulos pueden presentarse indistintamente en la Fiscalía o en las Comisarias de Vigilancia, Secretarías de Ayuntamiento, Juzgados municipales y Guardia civil

Constituída la Fiscalía Provincial de Tasas en esta provincia, se hace saber por la presente que tiene instaladas sus oficinas con carácter provisional en la Calle Mayor número 2, poniendo asimismo en conocimiento general que, con arreglo a lo dispuesto en el art. 23 del Reglamento de 11 del mes en curso para la aplicación de la Ley de 30 de Septiembre último, tanto en estas Oficinas, como en las Comisarias de Vigilancia, Secretarías de Ayuntamientos, Secretarías de Juzgados municipales y Puestos de la Guardia civil, deberán presentarse cuantas denuncias se refieran a las infracciones del régimen de tasas establecido, venta clandestina de géneros y ocultaciones de los mismos.

Es deber de todos y así se espera de su patriotismo presten la más decidida y eficaz colaboración a función tan trascendental para la normalización de la vida del país, denunciando cuantos abusos se realicen en esta materia.

Las Oficinas de esta Fiscalía Provincial están abiertas para el público de diez a catorce y de diez y seis a diez y ocho.

Soria 16 de octubre de 1940. - El Fiscal Provincial de Tasas, Gervasio M. Castrillón.

ELOY AMESTOY

MEDICO - DENTISTA

GENERAL MOLA, 9

SORIA

Cuando el domingo

20 DE OCTUBRE

te pidan tu pequeño óbolo para la Obra de la Propagación de la Fe, antes de responder: No puedo, piensa que no se trata de un simple acto de devoción, sino de una obligación sagrada que tienes por el mero hecho de ser católico.

Y piensa que tal vez te dirá Jesucristo: Pudiste, pero no quisiste.

CASAS se venden tres en esta capital bien situadas con buen sol. Para informes en esta Administración.

TRASPASO: Por no poderlo atender debidamente sus dueños, se traspasa antiguo y acreditadísimo negocio de moderna fonda y café en San Esteban de Gormaz.

Para informes y mas detalles dirigirse a la señora viuda de Benito Yañez en dicha villa.

QUIEN desee vender chatarra, comprará Bernardo García, chatarrero mayorista, Burgo de Osma.

SE VENDE un joto recién nacido. Para tratar, Juan Tutor, Tejera, 30. Soria.

HABILITACION de Clases Pasivas, cobro de pensiones e fallecidos en Campaña, obtención de Certificados de Penales y licencias de caza. Alfredo Hernández, Gestor Administrativo, Soria.

SEÑORITA ofrécese dar clase 1.ª Enseñanza; cuidar niños durante el día, o zurcir y reparar ropa. Razón, Marqués de Vadillo 17 - 2.ª

CABRERO Se precisa un cabrero para la custodia de noventa a cien cabras de los ganaderos de Valtueña. Percibirá una peseta cincuenta céntimos mensuales por cada res. Solicitudes hasta fin de mes, al señor Alcalde de dicho pueblo.

PERDIDA cartera marrón, conteniendo documentos de Enrique Benito; fotografías y algo de dinero. Se ruega su devolución a Ferreteria «La Liave» Soria, donde gratificarán.

SUBASTA DE PRODUCTOS FORESTALES.

TALES. El día treinta del actual mes y hora de las once de su mañana, tendrá lugar en la Casa Consistorial de esta Villa bajo mi presidencia o la del señor Concejal que legalmente me sustituya, la subasta pública para la enajenación o aprovechamientos forestales del monte Hayado umbria de este Municipio consistente en 198 hayas que cubican 73 774 metros maderables y de 96 346 leñosos cuyo tipo de tasación es la cantidad 3.143,70 pesetas, base de la subasta que se verificará por el sistema de pliegos cerrados. Los pliegos de condiciones facultativos y Económicos-Administrativos que servirán de base para la celebración de la mencionada subasta, se hallan de manifiesto al público en la Secretaría de este Ayuntamiento desde esta fecha al día de la celebración de dicha subasta.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Montenegro de Cameros a 14 de octubre de 1940 - El Alcalde, Francisco Molina.

La Peregrinación de la provincia al Pilar

El M. I. señor Abad de la Colegiata de Soria, don Santiago Gómez Santa Cruz, ha enviado una carta a los señores Arciprestes de la Diócesis de Osma, y a los de las Diócesis de Calahorra, Tarazona y Sigüenza con jurisdicción en nuestra provincia, invitando para asistir a la Peregrinación que se llevará a cabo en los días 11 y 12 de noviembre próximo a la Santísima Virgen del Pilar de Zaragoza.

Los precios por individuo serán los siguientes:

Tren: Aranda, Ariza, Zaragoza Categoría A. Ptas. 92 B. » 82 C. » 72 D. » 57

Tren: Soria, Calatayud, Zaragoza Categoría A. Ptas. 86 B. » 76 C. » 66 D. » 51

Estos precios se entienden a base de trenes especiales para un mínimo de quinientos peregrinos.

Para inscripciones, en la Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria. - (Plaza de José Antonio 3, bajo).

JUAN M. MASCAS

DENTISTA

Ayudante del Dr. Aguilar. - Profesor de la escuela de Odontología de Madrid

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 4 A 7 Marqués del Vadillo, 15, 3.ª - SORIA Teléfono núm. 174

Farmacia «PLAZA»

Droguería y Perfumería

Material fotográfico

«AGFA»

Gral. Mola, 44 (Sopartales)

PEREGRINACION SORIANA AL PILAR **Consejos al labrador** **Filosofía de la Liturgia**

Se ha conseguido que la peregrinación soriana y de las Diócesis de Osma, Sigüenza, Tarazona y Calahorra al Santuario del Pilar se verifique el lunes y el martes 11 y 12 de noviembre próximo para rendir homenaje de amor y de gratitud a la Santísima Virgen en su Basílica de Zaragoza.

Una vez más nuestros compatriotas demostrarán la fe que permanece firme en sus corazones acudiendo a prosternarse ante el Pilar bendito, donde hizo su aparición en carne mortal la Virgen María, dispensando siempre a nuestra España singulares favores y especialmente en la reciente lucha contra las horridas marxistas enseñoreadas de gran parte del territorio nacional que fue escenario trágico de la barbarie que incendiaba templos, destruía imágenes asaltaba sepulturas, robaba y asesinaba a las personas de sentimientos patrióticos y católicos.

La provincia de Soria, gracias a la protección de la Santísima Virgen del Pilar, se vio libre de la acción criminal de los enemigos de Dios y de la Patria, que no lograron hollar con sus zarpas siniestras nuestro suelo, y así pudieron millares de mozcos sorianos luchar victoriosamente en tierras aragonesas para ahuyentar de los lugares predilectos de la Virgen María el salvajismo asiático empeñado en profanarlos. Nuestros soldados llevaban, a modo de coraza de salvación y de gloria, sobre su pecho el sagrado escudo de la Virgen del Pilar y en el alma las esencias religiosas obtenidas en la cuna a través de ingenuas y encantadoras oraciones que las nobles madres sorianas enseñaron a rezar a sus hijos para merecer la salvaguardia de la Madre del Redentor.

La victoria ganada bajo la providencial dirección del invicto Caudillo Generalísimo Franco obliga a todos los buenos españoles y especialmente a los hijos de Soria a exteriorizar, con motivo del XIX Centenario de la venida de la Virgen a Zaragoza, «fervida gratitud» acudiendo en devota peregrinación a su monumental Templo con el sinuoso fervor que lo hacen los católicos de las demás provincias españolas.

Esta manifestación religiosa y patriótica quiere la Junta Provincial organizadora de la peregrinación que revele la grandiosidad del amor de los pueblos sorianos a la Excelsa Patrona del Ejército y de España. Al efecto los Excmos. señores Gobernador civil, Gobernador militar, el M. I. señor Abad de la Colegiata; el señor Alcalde de la Ciudad de Soria y los Jefes de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, con la autorización de los señores Obispos de las distintas diócesis a las que pertenecen los pueblos sorianos, interesarán que a la peregrinación concurra el mayor número posible de fieles pertenecientes a las Concordias Marinas que celebran

rogativas yendo a los Santuarios de sus comarcas para impetrar de la Virgen remedio a las necesidades y a las aflicciones que sufren. Han de asistir a la peregrinación los católicos sorianos agrupándose al lado de las hermosas y venerables cruces parroquiales y de los estandartes y pendones que solemnizan las procesiones locales y se facilitarán medios adecuados para el transporte de estas insignias a Zaragoza, por cuyas calles desfilarán hasta llegar al venerado templo del Pilar.

No dudamos en afirmar que la peregrinación soriana, mediante la cooperación de las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, alcanzará la magnificencia que corresponde a los fervores que inspira la Santísima Virgen del Pilar.

Admítense inscripciones para la mencionada peregrinación en la Caja de Ahorros y Préstamos de Soria, donde se facilitarán los datos e informes que sean necesarios.

Almazan

En la parroquia de Santa María, se han celebrado solemnísimos cultos en honor de la Santísima Virgen del Pilar, artísticamente adornada la iglesia con profusión de flores y luces.

El día doce a las ocho y media se celebró misa de comunión en la que repartieron el Pan eucarístico tres sacerdotes. El párroco don Gregorio García habló a los fieles invitando a la población a la misa de las once de la mañana. Arcos, guirnaldas, banderas, colgaduras y luces daban un aspecto solemne a la población.

A las siete y media la iglesia se hallaba repleta de fieles. Ayuntamiento, Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S., Guardia civil y pueblo escucha con fervor la oración sagrada que pronuncia el Reverendo P. Ursa. El párroco subió al púlpito a organizar la procesión, que resultó una manifestación religiosa nunca vista. Dos cordones de hombres, mujeres y niños con luces y farolillos de variados colores recorren las calles y plazas.

Un coro de jóvenes, dirigidas por el director de la banda, cantando la jaculatoria de la Virgen y rezando el Ave-Maria que transmiten a todos los lugares por donde pasa la procesión los altavoces montados al efecto.

En la plaza ofrece cuadro encantador las ordenadas filas escuchando el Himno Nacional y el de la Virgen del Pilar. El párroco emocionado desde el micrófono da las gracias a la ingente muchedumbre y pide un viva a la Virgen del Pilar, a nuestro Caudillo, a la Guardia civil, al Ejército y a España, y termina suplicando un Padre Nuestro por los fieles muertos por Dios y por España, que el pueblo reza arrodillado.

Después la procesión con el mayor orden regresa a la iglesia.

G. P.

Traducciones de Idiomas

Alemán, francés, inglés, italiano y portugués por Profesor de Idiomas. Traductor. Intérprete titulado

INFORMES: CLAUSTRILLA, 1 y 3 - 2.º

Cobro de haberes activos de Mutilados Pensiones pasivas en Hacienda Certificados de penales para licencias Expedientes de cruces pensionadas

Agencia de Negocios de **MARIANO SESEÑA** Plaza Ramón Benito Aceña núm. 3, S O R I A

Conservación de las patatas

Es de sobra conocido que las patatas almacenadas en malas condiciones se alteran con facilidad; pero si en su almacenaje se observan ciertas reglas sencillas y fáciles de ejecutar, dichas alteraciones se reducen enormemente, y hasta se pueden evitar por completo.

Antes de proceder a su almacenaje se las tendrá tres o cuatro días extendidas, sin formar montón, para que se sequen y no entren en el almacén demasiado húmedas ya que la humedad es muy perjudicial para su ulterior conservación. Se puede activar la desecación removiendo diariamente las patatas.

Una vez secas, sepáranse las dañadas o las que presenten el menor síntoma de alteración, para evitar que la putrefacción se propague a las sanas, lo que ocurre con extrema facilidad, cuando se mezclan patatas sanas con patatas alteradas.

Seleccionadas de este modo, se puede proceder a su almacenaje en local bien seco, aireado y no demasiado frío, para que se conserven siempre a temperatura mayor de cero grados.

En el almacén se colocarán formando montones que tengan a lo más medio metro de altura y poca superficie en la base. De montón a montón, se dejará una prudencial distancia para poder pasar y vigilar el estado de los montones, separando rápidamente las patatas que empiecen a dañarse.

Si las patatas almacenadas son para el consumo, es conveniente que en el almacén, no entre mucha luz; pero si son para sembrar, es preferible que estén bien iluminadas.

Tan pronto como se observe que empiezan a germinar las patatas, deben arrancarse o destruirse sus yemas. Lo primero puede hacerse con una navaja o con una pluma de escribir puesta al revés en el portaplumas, o sea con los puntos para adentro; lo segundo, o sea la destrucción, se puede hacer, operación más rápida, sumergiendo las patatas en vasija de barro, nunca de metal en una disolución al 1 ó 2 por 100 (según sean, de piel fina o gruesa) en agua de ácido sulfúrico, durante unas ocho o nueve horas.

Al preparar esta solución debe agregarse el ácido sulfúrico sobre el agua, jamás al revés.

A este tratamiento sólo se someterán las patatas dedicadas al consumo por quedar con ello destruido su poder germinativo.

AGRICOLA

Publicaciones

El tomo VIII de la «Historia de la Cruzada Española»

La liquidación de la tragedia de octubre es el tema del relato histórico que se acomete en este octavo tomo de la «HISTORIA DE LA CRUZADA ESPAÑOLA» que acaba de publicarse. Inmediatamente después de los combates, empiezan los políticos a tejer sus intrigas en las antecámaras presidenciales, en el parlamento, y en los centros políticos. Así los finales del año 1934 tienen un extraordinario interés. El apasionante episodio de los indultos de las penas de muerte que imponen los Consejos de Guerra, y los choques que dan lugar entre el Poder moderador y la coalición centro derechista que ocupa al Gobierno, está descrito con habilidad y vigor y al mismo tiempo con rigurosa precisión en los datos y juicios. Pocas etapas parlamentarias ha habido tan turbulentas como estas de los meses finales de 1935. Calvo Sotelo erigido en acusador implacable, destaca sobre el fondo confuso con vigoroso relieve. Las vergonzosas crisis a que dan lugar todos estos incidentes y el maquiavelismo Presidencial, se suceden ante los ojos del lector con calidades de cosa nueva. Este período de «nuestra historia» tiene algo de drama y de novela picaresca. Por las páginas de la «Historia» cruzan entremetidos héroes y pícaros.

Como signo consolador en medio de tanta flaqueza se precisa en el transcurso de este año el auge y la preponderancia de los partidos antimarxistas. Falange Española y el partido tradicionalista continúan el alistamiento de lo más sano de nuestra juventud y sus repetidos comicios adquieren resonancia extraordinaria. El año 35 tiene un gran interés histó-

Las vestiduras sagradas

Más que de la representación simbólica, los actuales ornamentos sacerdotales son fruto del espíritu conservador y tradicional de la Iglesia. La moderna indumentaria sagrada trae su origen de los mismos vestidos, que las personas constituidas en dignidad usaban en los tiempos del nacimiento e inicial desarrollo del culto litúrgico cristiano. Durante los siglos de persecución, cuando los primeros cristianos tenían que refugiarse huidizos en las catacumbas, los sacerdotes se veían precisados a celebrar los divinos misterios con el traje que de ordinario usaban. Fue después de la paz de Constantino, y en sus magnas Basílicas, cuando la Iglesia comenzó a dar la solemnidad debida a su Liturgia; entonces se usaron para las funciones sagradas los vestidos mejores y más ricos, que fueron reservándose exclusivamente para el culto, a causa de las solemnes bendiciones de que eran objeto.

Perdido el uso vulgar de las túnicas talares y sustituido por el de trajes más ajustados al cuerpo, introducidos por los bárbaros, le Iglesia prefirió seguir usando para sus clérigos y en los oficios litúrgicos los vestidos tradicionales. Desde entonces data el comienzo de la representación simbólica atribuida en el correr de los siglos a las sagradas vestiduras, con el fin de excitar en los sacerdotes y en los fieles sentimientos de veneración y respeto hacia los sagrados ritos.

A tres clases podemos reducir los distintos significados que se les han dado. El más antiguo y el consagrado por las fórmulas litúrgicas es el simbolismo moral, que atribuye a cada prenda sagrada la representación de una virtud; que debe adornar la vida de los ministros de Dios. Tuvo ya su completo desarrollo en el siglo XI. Al siglo siguiente encontramos el llamado típico dogmático por hacer referencia a Jesucristo en sus naturalezas y en sus divinas relaciones con la Iglesia. El último y que se ha hecho hoy día el popular por encontrarse más al alcance de los fieles, es el típico representativo, que nos hace ver en cada vestidura sagrada los distintos instrumentos de la Pasión del Señor.

Los ornamentos principales y los que se usan en la celebración de la Misa y en la administración de los Santos Sacramentos son los siguientes: sobrepelliz, amito, alba, cíngulo, manipulo, estola y casulla; tunicela, dalmática y capa pluvial.

Miremos siempre al ministro sagrado, como nos lo pide la Liturgia, revestido de la sublime dignidad del sacerdocio de Jesucristo, cuyo representante es en los oficios del culto.

Fr. Adolfo de VILLAMAÑAN Franciscano-Capuchino

Cortos

Bodas

En la Iglesia parroquial de Cortos contrajeron matrimonio el día 9 del actual, los jóvenes Ricardo Hernández e Isidro Llorente, de Mazalvete y Tozalvete respectivamente, con las señoritas Pilar y Cecilia García, hijas de D. Dionisio García. Bendijo la unión el virtuoso párroco de la Alameda don Lucio de Miguel, y actuaron de padrinos don Emiliano y don Garmán, (este último Caballero Mutilado, empleado en el Instituto de Enseñanza Media de Soria) y de madrinas doña Vicenta y doña Aurelia, hermanos ambos de los desposados.

El menú fué muy abundante durante los dos días de boda; además acudieron de los pueblos limítrofes unas 300 personas, según costumbre del país a darles la enhorabuena, las que fueron obsequiadas en abundancia.

También hubo animados bailes entre los jóvenes y señoritas que asistieron al acto.

Les enviamos nuestra enhorabuena tanto a los desposados como a los padres y demás familiares.

El Corresponsal

Garganta, Nariz y Oídos

DURANTE LOS DIAS 18 AL 20 (AMBOS INCLUSIVE) DEL MES DE OCTUBRE PASARA CONSULTA EN SORIA EL ESPECIALISTA

Dr. E. BRIEVA

CONSULTA DE 9 A 12 HOTEL COMERCIO TELEFONO, 30

3-3

rico porque en él se aboceta y organiza el Alzamiento Nacional. Puede considerarse como un año de tregua que emplean los vencidos y los vencedores de Octubre en preparar la lucha suprema. Todos están convencidos de que el próximo —1936— será el definitivo en el que acabará por imponerse la solución roja o la solución nacional. Los bien intencionados intentos de Gil Robles para evitar el choque violento son inútiles. Y la presunción se hace certidumbre y evidencia, cuando Alcalá Zamora encarga del poder a Portela Valladares y le entrega el decreto de disolución. Una angustia indecible se apodera de la opinión española ante este hecho transcendental con que acaba el libro. En sus líneas finales hay ya resplandores de la inminente hoguera.

El texto interesantísimo está, como en los tomos anteriores, ilustrado por magníficas planas artísticas y por docenas de curiosas fotografías «Ediciones Españolas, S. A.» ha cuidado también la parte tipográfica con su acostumbrado celo.

A. de S.

NOTAS DE LOS CENTROS OFICIALES

Comisión Inspectora de Mutilados de Guerra por la Patria

A partir de esta fecha todos los Caballeros Mutilados, residentes en esta Provincia, podrán retirar de Intendencia, previo pago de su importe, una ración normal por día.

El suministro a dicho personal se efectuará por Intendencia en la forma siguiente: Comisión Provincial, días del 5 al 10 de cada mes.

Comisión de Agreda; del 11 al 15

Comisión de Almazán; del 16 al 20 de idem.

Comisión del Burgo de Osma; del 21 al 25 idem.

Comisión de Medinaceli; del 26 al 30 de idem. Horas de suministro de 10 a 12; al objeto de garantizar el funcionamiento del suministro, los Caballeros Mutilados, deberán recoger en la Provincial el vale correspondiente.

Soria 14 de octubre de 1940.

El Presidente, Jesús Urrutia.

Se convoca a los aspirantes a Ingreso para el día veintinueve del actual, a las once de la mañana, provistos de pluma estilográfica o lápiz tinta.

Soria 15 de octubre de 1940.

Convocatoria para el día 21 a los aspirantes a ingreso en el Instituto Nacional de Enseñanza Media

Se convoca a los aspirantes a Ingreso para el día veintinueve del actual, a las once de la mañana, provistos de pluma estilográfica o lápiz tinta.

Soria 15 de octubre de 1940.

Para los aspirantes a Becas

Se pone en conocimiento de aquellos alumnos que hayan solicitado Becas para el curso actual 1940 41 tanto de la Excm. Diputación Provincial como de esta Junta Provincial de Protección y Selección Escolar de mi presidencia que, para verificar el ejercicio que previene la legislación vigente, deberán concurrir provistos de lápiz tinta o pluma estilográfica al Instituto Nacional de Enseñanza Media de Soria el próximo día 21 de los corrientes, a las cinco de la tarde.

Soria 16 de octubre de 1940.—El Presidente G. Mur.

Delegación Provincial de Abastecimientos

Hasta el día 27 se distribuye el racionamiento de aceite, azúcar, garbanzos y sopa

Desde el día 17 y 27 del corriente mes de Octubre los titulares de las cartillas de racionamiento podrán recoger, en los establecimientos de ultramarinos cuarto litro de aceite, 125 gramos de azúcar, cuarto kilo de garbanzos e igual cantidad de sopa por persona, contra entrega del cupón núm. 28.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas
Capital desembolsado 100.000.000 pesetas
Reservas 70.500.000 pesetas

LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Desde que el hombre construyera los rascacielos, el águila ha perdido en favor de aquel, el prestigio de ser el animal que habita más alto. Si consideramos los dones que Dios hizo al hombre, elevándole por encima de los demás animales, Rey de la Creación, que aprendemos en la Biblia, poco podemos enorgullecernos del triunfo sobre el águila, pero sí recordamos aquello de, «no hay animal más animal que el hombre», hemos de publicar nuestra victoria con algún contento.

Pero aun así, no menguado ha sido nuestro tributo por tal reivindicación. Hemos salido perdiendo gran parte de nuestro tesoro moral, que nos diferencia de los demás animales, con el consiguiente acercamiento a ellos.

Con la conquista de la altura, nos hemos insensibilizado al escalofrío que nos producía la profundidad y al vértigo de la altura.

Esa privación moral, es la valiosa moneda que diariamente nos exige el imperio de la técnica. Ridiculizamos el asombro de los hombres del siglo pasado ante la locomotora y la velocidad de 20 kilómetros a la hora, porque nosotros a veces nos preguntamos con «alteración» propia: ¿pero he visto yo tal o cual paisaje viajando en un avión a 400 kilómetros de velocidad? Es que estamos tan habituados a contemplar las fotografías que diariamente vienen en los periódicos tomadas desde las nubes, que llegamos a figurarnos que las hemos visto realmente desde la cabina de un aparato. Creo firmemente que ya nadie siente la menor emoción ni interés por un bautismo de aire.

Cabe preguntarse ahora, si será demasiado pago este que hacemos a la civilización, entregando a cada instante un caudal de sensibilidad y emoción perdida a cambio de qué?

Porque como afirma Ortega y Gasset (1), la alteración, reacción de lo infrahumano, herencia de esta técnica que llamamos «civilización», no es consecuencia emocional ni sensibilizada, que son productos del ensimismamiento, y que confundimos con ese andar a brincos de nerviosidad, sino el permanente alerta instintivo de las fieras de la selva.

No creo sea discutible que en las conciencias respectivas del hombre prehistórico y del actual haya alguna diferencia entre las respectivas civilizaciones ni entre la técnica que es un continuo renovarse en línea quebrada. Tan civilizado se consideró aquel, como nos consideramos nosotros, y tan alejados nos mirarán los siglos futuros como miramos nosotros los preteritos. Y sin duda, mayor adelanto imprimió el hombre de las cavernas al pulimentar la piedra, que nosotros al idear las casas de cemento armado. Si unos descubrieron la chispa, antes habían descubierto otros el fuego.

Mas si lo que mantiene nuestra perseverancia en pos de esa meta indefinible es un prurito de considerarnos a través de la historia de las civilizaciones. Si el mundo no frena su ritmo, al correr de los siglos, será muy poca la diferencia que nos destaque de los «cromagnones».

Entonces, ¿hemos de esperar se cumpla la profecía de Spengler, en que tras un cataclismo que termine con todo este sistema de cables y ruedas, dentadas vuelva a implantarse el ritmo lento de la carreta? Fácilmente esto no deje nunca de ser una profecía para hacerse realidad. No. Tomémoslo como un deporte, un poco caro en verdad, en el que forzosamente solo ha de ganar, si ello es ganar, el último que juegue, sin apasionarnos demasiado por el deporte de la técnica.

(1) «Meditación de la Técnica»—Espasa-Calpe S. A. 1939

Antes de fin de año se espera que funcionen con gasógeno cinco mil vehículos

Una idea del Caudillo convertida en realidad

Madrid.—Implantar en España la utilización de gasógenos, para hacer frente al problema de la escasez de gasolina, fué idea del Jefe del Estado, que quiso salir al paso de las dificultades que iban a sobrevenir y ponerlas remedio en la medida de lo posible.

A ello tiende la última disposición sobre esta materia.

El procedimiento de la utilización de gasógenos ha dado resultados en aquellos países en que se carecía de gasolina y sus derivados.

Desde hace veinte años, en Francia, Bélgica, Italia y Alemania, principalmente, se acometió la construcción de gasógenos con resultados positivos.

España tenía que resolver también esa cuestión, y más en los actuales momentos, para lograr su independencia en materia de importaciones y para aprovechar materias que hasta hoy no han tenido ninguna aplicación, tales como el polvo de carbón, el menudo de antracita, el semicock y todos los menudos de carbón vegetal.

Habrán dos tipos de gasógenos: los que destilen la leña o el carbón vegetal y aquellos otros que destilen antracita.

Se ha buscado el estímulo de los particulares, que podrán aplicar los gasógenos mediante unas pruebas satisfactorias y la garantía de que sólo en su construcción se utilizan productos nacionales.

Así cada cual podrá explotar su patente, y, el que más positivos resultados logre, se captará el mercado.

El Estado deja en plena libertad la libre concurrencia y amparará a las industrias que faciliten las primeras materias para la construcción de gasógenos.

Algunos particulares han hecho ensayos. El Jefe del Estado ha presenciado cómo funcionaba, en Madrid, un camión con gasógeno, y en San Sebastián vió la instalación de otro. En ambos casos se utilizó carbón, leña y antracita menuda.

Los resultados fueron excelentes. El Estado estimula el empleo de retamas, jara y sarmientos, para no someter a los bosques a una tala perjudicial.

Cinco mil vehículos se espera que estén funcionando con gasógenos antes de que finalice el año, y se irá a la instalación de ellos en barcos pesqueros, tractores agrícolas, trilladoras, etc.

El gasógeno es adaptable a los coches de turismo utilizando el carburo de calcio y el óxido de carburo comprimido en botellas adaptables, para recorridos que no excedan de 100 kilómetros.

Alemania cuenta con muchos vehículos en estas condiciones, y, en Italia, los autobuses llevan gasógenos con carbón vegetal.

Puede decirse que el ochenta por ciento de los automóviles que en Alemania se utilizan en las segundas líneas de retaguardia, van movidos por gasógenos.

El costo del aparato es reducido y fácil su amortización por la baratura del carburante.

Los conductores de vehículos necesitarán una instrucción especial para el manejo de aquéllos accionados por este aparato, pues los filtros han de estar completamente limpios.

Se prevé ya el establecimiento de centros o escuelas en que los conductores aprendan a montar y cuidar los gasógenos.

He aquí convertida en realidad una idea del Caudillo de España, atento siempre al bienestar de la Patria.—Cifra.

Premios del cupón pro ciegos

Día 15 de Octubre N.º	693
Día 16 de »	234
Día 17 de »	210

Oficinas Aguirre, 7 Teléfono 108.
Horas de caja y público de 4 a 8.

Bando de la Alcaldía sobre el racionamiento de pan

Don Gregorio Ramos Matute, Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad de Soria.

HAGO SABER:

Que debiendo procederse en este término municipal al racionamiento del pan, en cumplimiento de lo dispuesto por la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, todos los vecinos de esta ciudad, deberán presentarse en este Ayuntamiento, los días 21 al 26 inclusive, del corriente mes de Octubre, de diez y media a una y media por la mañana y de cinco a siete por la tarde, con la correspondiente cartilla de racionamiento y por el siguiente orden:

DIA 21.—Calles: General Mola, General Franco, Mayor, Pósito, Teatro, Lagunas, Fuentes, San Juan, Travesía de San Juan.

DIA 22.—Calles: Plaza de José Antonio, Plaza del Olivo, Puertas de Pró, Aduana Vieja, Marmullete, Insituto, Estudios, Vergel, Santo Tomé, Ferial, Santa María, Ramillete.

DIA 23.—Calles: Tejera, Travesía Tejera, Lasas, Campo, Travesía del Campo, Manuel Vicente Tutor, Plaza del Salvador, Merced, Numancia, Marqués de Vadillo, Plaza de Acaña, Plaza de la Blanca, Ramón y Cajal, Caballeros, Travesía Caballeros, Claustro.

DIA 24.—Calles: Alberca Alta, Alberca Baja, Navarra, Mariano Vicen, Particular Iglesias, Bajada de la Rumba, Barrio del Asperón, Almazán, Camino Viejo de Madrid, Nicolás Rabal, Alfonso VIII, Dehesa, General Yagüe, Burgo de Osma, Alto de la Dehesa, Concepciones, Santa Bárbara, Afueras de Arriba, Maltoso y Los Royales.

DIA 25.—Calles: Zapatería, Bajada del Carmen, Travesía Zapatería, Aguirre, Bernardo Robles, San Martín, Tirso de Molina, Doctrina, Matadero Viejo, Carretera de Logroño, Florida, Paseo del Mirón, Cabezas y Real.

DIA 26.—Calles: San Lorenzo, Carretera, Barrio y Subidas al Castillo) p'za de San Pedro, Tavasol, Cruz, San Pelegrín, Puente Agreda Barrio Fábrica Vicén, Arenalejo, Monte Matamala, Monte Penaranda, San Saturio, Venta Valcorba Valondo, Barrio de las Casas, Valonsadero, Verguilla.

Todos los cosecheros, y cuantos perciban Rentas, iguales o salarios, y que se hayan reservado trigo para su consumo, no deberán presentarse, ya que han sido excluidos del racionamiento de pan.

Las cartillas de racionamiento, serán reseñadas con la Letra del Grupo a que correspondan teniendo en cuenta que los panaderos, tendrán prohibido dar pan, una vez racionado este, a las cartillas que no estén convenientemente reseñadas.

Al reseñar las Cartillas, se tomará nota de las personas que figuran en cada una de ellas, a efectos de inspección.

Soria, 17 de octubre de 1940.—El Alcalde, Gregorio Ramos.

Después de breve estancia en Barcelona, el mariscal De Bono regresa a Italia

Ha sido hallada en París la bandeja de Cellini que fué robada por los rojos

París.—La bandeja de plata, obra genial del gran Venvenuto Cellini, que fué robada por los rojos, de la catedral de Toledo, ha sido encontrada en París.

Le cupo la suerte de hallar tan preciada joya al mismo embajador de Alemania en París, señor Abetz, quien la encontró en una tienda de antigüedades, propiedad de un judío. El embajador alemán entregó la bandeja al embajador de España en París, señor Lequerica, el cual, en nombre de España, le dió cordialmente las gracias por el magnífico servicio prestado en la recuperación de ese notable y valioso ejemplar de Tesoro Artístico español.

Ha llegado a Hendaya un vagón lleno de objetos artísticos que los rojos saquearon de colecciones españolas y llevaron a Francia, y que el Servicio de Recuperación español en Francia ha logrado rescatar, con la valiosa y constante ayuda de las autoridades alemanas de ocupación. Efe.

Acertada orden en ayuda de Almería

Todas las provincias de España están obligadas a acudir en ayuda de cualquier hermana, ya que en tre todas constituyen el conjunto armónico de la Economía nacional. Hoy es Almería, cuya agricultura quedó tan terriblemente quebrantada durante la dominación roja, la que necesita este auxilio. En sus campos destrozados, se puede decir que sólo un artículo se sigue cultivando: a uva, que, por otra parte, constituye su principal fuente de riqueza. En los mercados extranjeros, la uva española ha sido siempre muy apreciada, y la exportación absorbía, antes del actual conflicto, casi la totalidad del contingente de producción. Pero en las actuales circunstancias por razones obvias, esta exportación es imposible. Se hace, por tanto, necesario, que la nación se encargue de consumir lo que antes se vendía en el exterior. Se cumplirá un deber de patriotismo al mismo tiempo que se introducirá en todos los hogares un alimento riquísimo en vitaminas y elementos alimenticios.

Digna de destacarse e imitarse es la iniciativa adoptada por «Auxilio Social», que ha anunciado que adquiriría mensualmente para sus comedores 500 000 pesetas de uva de Almería.

Español: Ayúdate y ayuda a la provincia hermana, apoyando las iniciativas oficiales y particulares para resolver el problema de la uva.

Barcelona.—El mariscal de Bono durante su estancia en esta capital visitó detenidamente la siniestra checka de Valmajor, comprobando los procedimientos criminales de que se valían los rojos para atormentar a sus víctimas. Luego se trasladó a la oficina del Consulado italiano, donde el cónsul le presentó al personal afecto al mismo. Se guidamente, en unión del cónsul y de su séquito, estuvo en la Casa de Italia.—Cifra.

Acuden a despedirle todas las autoridades y personalidades italianas

Barcelona.—El miércoles, a las ocho y media de la mañana, el mariscal De Bono fué cumplimentado por el alcalde de la ciudad, señor Mateu.

El mariscal marchó después al aeropuerto del Prat de Llobregat, donde ya se hallaban reunidas todas las autoridades, cónsul general, personal del Consulado y nutrida representación del Fascio.

El mariscal De Bono, al descender del automóvil, revisó las fuerzas que le rindieron honores, y después de despedirse de todas las autoridades y personalidades subió al aparato en unión de su séquito y marchó con dirección a Roma a las nueve de la mañana.—Cifra.

Homenaje a una hermana de Menéndez Pelayo

Orden del Ministerio del Ejército relativa a las licencias de uso de armas y caza

El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» ha publicado un decreto por el que se devuelven a los capitanes generales y director general de la Guardia Civil, las facultades que les concedía la anterior legislación, en lo relativo a la concesión de licencias de uso de armas y de caza, derogando las disposiciones de la República, por las que se mermban estas atribuciones.

Homenaje a una hermana de Menéndez Pelayo

Santander.—Ha celebrado las bodas de oro en la Religión la madre María Jesús Menéndez Pelayo, de 77 años, hermana del ilustre político.

La ilustre religiosa ha sido objeto de cariñoso homenaje.

Durante los últimos ataques un automóvil es lanzado en Londres por encima de los tejados

Londres.—La Agencia Reuter dice sobre los bombardeos nocturnos de Londres.

«El ataque aéreo, en la noche del martes al miércoles, por la Aviación alemana comenzó por una rápida incursión de los aparatos de caza, provistos de bombas. Después se registró un prolongado período de calma, y, más tarde, un gran número de aviones voló sobre Londres. Los observadores que siguieron el desarrollo del raid estiman que nunca volaron simultáneamente tantos aparatos sobre la capital británica. La D. C. A. abrió fuego en todas las direcciones, creando un formidable estruendo de explosiones, silbidos y fogonazos. Los aparatos alemanes pasaron del Norte al Sur y desaparecieron, seguidos por el fuego de la D. C. A. En un lugar de la periferia de la capital se vió a un bombardero descender incendiado. Un testigo ocular declara que, grandes lenguas de fuego se desprendían del aparato y que las gentes profirían gritos de alegría. Se cree que no ha podido salvarse ningún tripulante. En el curso de los ataques fueron demolidas varias casas, y un automóvil fué lanzado por encima de los tejados. Un equipo de obreros trabajaba el miércoles en el salvamento de las personas que han quedado sepultadas en un abrigo público alcanzado directamente por una bomba».—Efe.



El pacto germano-italo-japonés

El ministro de Asuntos Exteriores del Reich, von Ribbentrop, pronuncia un discurso de declaración de Gobierno después de la firma del importante pacto de alianza en la Cancillería del Reich. En primer plano, el conde Ciano.